

# EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director  
No se devuelven los originales

SE PUBLICA POR LA TARDE

ÉPOCA MARTES 10 DE NOVIEMBRE DE 1925

Año VIII Núm. 8 040

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

## Oriente y Occidente

Los sucesos de Damasco vuelven a renovar la disputa del Oriente y el Occidente. Bajo su barniz de cultura y sus adelantos materiales serán los europeos los bárbaros y los orientales los civilizados?

Con los mandatos de la Sociedad de las Naciones sobre las antiguas provincias asiáticas del Imperio otomano, desmembradas de él, han heredado las potencias mandatarias los problemas interiores de razas y religiones de esas comarcas, que perturbaban a Turquía, y a tal herencia han añadido las dificultades de un gobierno extranjero y la propia rivalidad de los mandatarios vecinos. Es significativo que todas las malas noticias de Siria, bajo el mandato francés, vengan por conducto de los periódicos ingleses.

Estos mandatos o encargos de la Sociedad de Naciones tienen mucho de ficción. En el fondo son repartos de zonas de influencias, protectorados establecidos aparentemente en beneficio de las poblaciones que estuvieron sometidas al gobierno turco, pero que en realidad forman parte, aunque sea interinamente, del reparto de los despojos de la guerra. Sin duda la administración británica en Palestina y la francesa en Siria, son más justas, ilustradas y humanas que las de los bajos turcos, a pesar de Damasco; pero nadie que conozca la psicología de los Estados modernos supondrá que Inglaterra y Francia se sacrifican en Oriente en obsequio a poblaciones menores de edad políticamente.

Los intereses de Inglaterra en el Asia menor y en Palestina son intereses de paso. Consisten principalmente en asegurar la comunicación con la India y evitar vecindades peligrosas. Francia, que por su amistad con Turquía desde Francisco I, tuvo por mucho tiempo el monopolio del comercio en las escalas de Levante y que ha sido tradicionalmente la nación protectora de los cristianos en esta parte del Oriente, tiene otro género de intereses en su mandato de Siria. Es esta la continuación de una gran tradición francesa a la que es muy sensible el espíritu nacional de una parte del país vecino, y podía contribuir a la expansión del comercio y de la cultura de Francia en poblaciones que, en parte, le eran afectas.

Francia e Inglaterra hubieran podido entenderse en sus mandatos de Oriente. Pero no se han entendido. Las primeras agitaciones de Siria estuvieron fomentadas por criaturas y feudatarios de Inglaterra como el emir Fayçal. Tan popular y conocida se ha hecho esta oposición entre ingleses y franceses en las antiguas provincias turcas que ha pasado a la literatura. «La Castellana del Líbano» de Pierre Benoit se inspira en este asunto.

La guerra ha dejado en el mundo un estado general de desconfianza. Los aliados de ayer no se fían unos de otros. Cada cual teme que sus hermanos de armas aprovechen la ocasión para darle

una puñalada por la espalda. La desmoralización producida por la guerra, con su desate de pasiones elementales, ha aumentado la envidia y la codicia de las naciones. Estos sentimientos, que tienen perturbada a Europa, se dejan sentir acaso con más crudeza en los mandatos o encomiendas de pueblos adjudicados a las potencias vencedoras.

La administración francesa en Siria no ha sido afortunada. Tres de los más famosos generales de Francia: Gouraud, Weygand, el salvador de Polonia, y Sarrail se han sucedido en el gobierno y en el fracaso. Contra Sarrail se han conjurado, con sus errores, los odios políticos y religiosos de las derechas francesas. Sarrail es el general anticlerical, el antipoda de Castelnau, a quien llamaban el capuchino con botas de montar. Probablemente las misiones francesas de Siria no han secundado a este Residente que olía a azufre. El general Sarrail estaba rodeado de una trama de espionaje devoto. «L'Acción française» le acusaba hace poco de hacer «casseroler» o delatar a sus oficiales. Al órgano del «nacionalismo integral» no le parecía mal por lo visto que un oficial del Estado Mayor de Sarrail cometiese la felonía de dar informes secretos contra su jefe y en cambio le indignaba que el general tratase de descubrir al oficial que abusaba de su confianza, para darle su merecido.

Este ambiente hostil no exculpa a Sarrail. Parece que es un hombre bondadoso, enérgico, de pronto movimientos de ánimo, que pasa fácilmente de la condescendencia a la cólera, en suma, un héroe poco inteligente, cosa no rara en los héroes. Esto le ha hecho abusar de la «manera fuerte», grito a los gobernadores militares. En Damasco hizo pasear los cadáveres de unos latrofaciosos muertos por las tropas francesas. Buscaba el escarmiento, pero en vez del escarmiento se produjo la sublevación de la ciudad. La guarnición, que era muy reducida, tuvo que evacuar a Damasco, donde no hubiera podido defenderse y reducir a los insurrectos bombardeando la población.

Ha sido una mala jornada para Francia, rodeada de envidias y animadversiones solapadas. La indignación de los ingleses, sin embargo, resulta farisáica, si recordamos su historia. ¿No bombardearon ellos Alejandría? ¿No hizo desertar al Sirdar Kitchener los restos del Madhi después de la toma de Khartum? ¿No los mandó arrojar al Nilo, para convencer a los derviches de que la virtud mágica de su profeta no podía nada contra los ingleses?

¿Quiénes son los monstruos? ¿Ellos o nosotros? ¿Serán los bárbaros los europeos y los civilizados los orientales? Por mi parte no lo creo. Lo único que hay que conceder es que en todos los grados de civilización conocida, el hombre conserva una dosis considerable de barbarie.

La idea de la pretendida superioridad de la civilización moral del Oriente, es un viejo tópico que renace. En el siglo XVII se pre-

senta a los chinos como modelo de los europeos. Siempre que en los escritos satírico-morales como las «Cartas persas» o las novelas de Voltaire aparece un persa, un chino o cualquier otro natural de países exóticos en frente de los europeos, el bárbaro es quien tiene razón. Se trataba de un artificio dialéctico y además no se conocía bien a los países orientales.

Igualmente en las nuevas apologías de la superioridad moral del Oriente suele haber una posición dialéctica y un falso planteamiento del problema. En primer lugar ¿qué es Oriente? Es un universo enteramente arbitrario. No es posible, aun tratándose de los pueblos orientales de más alta cultura, reducir a un común denominador el tipo de civilización que representa Confucio, el que representa Buda, y el que representa el florecimiento del Califato árabe en Bagdad y en Córdoba. El Oriente ha producido las grandes religiones, pero la que menos ha degenerado entre todas, el Cristianismo, ha recibido la marca occidental y europea.

A los pueblos orientales no se les puede juzgar exclusivamente por las más elevadas manifestaciones de su literatura y de su pensamiento. El nivel medio de la vida humana no ha llegado en ellos a superar ni a igualar a Europa en justicia, en suavidad o relativa templanza de costumbres, en fecundidad del trabajo, en curiosidad científica, en amor a la verdad, en libertad del pensamiento, en depuración del gusto artístico, en higiene, en comodidad, en capacidad para la producción de la riqueza, en todo lo que da valor a la existencia. China, que tan humanitaria les parecía a los filósofos del siglo XVIII, era el jardín de los suplicios.

Europa está todavía muy lejos del ideal de cultura que podemos concebir. Mas no esperemos que la luz venga del Viejo Oriente. Más fácil es que la estrella milagrosa capaz de guiar a la humanidad hacia los futuros destinos, aparezca en las Atlántidas, en América, en Australia...

ANDRENIO

## Crónica de París

Para curar al franco enfermo.—Una Lotería Nacional

Mediodía. Por las grandes arterias de la capital, sorteando los torbellinos de vehículos que avanzan alcados, los enjambres de «midinettes» y empleados que interrumpen el trabajo por una hora o hora y media se lanzan al asalto de los restaurants para reparar las fuerzas perdidas durante el trabajo de la mañana. La gran ciudad adquiere una animación ruidosa y jadeante.

En las inmediaciones de la Bolsa, las casas de Banca y cambio van informando al público de las oscilaciones que se han producido en el mercado de las divisas.

La libra esterlina ha llegado a cotizarse a 122 francos, acercándose de manera alarmante al pun-

to record de 123 francos que se registró en ocasión de desempeñar la presidencia del Consejo de Ministros M. Poincaré.

Cada vez que la libra rebasa la cifra de 120 francos, la cuestión financiera interesa por igual al empleado modesto como al obrero o a la modistilla. A la hora del café, junto a los mostradores de los bares, el francés medio echa su cuarto a espadas en la debatida cuestión financiera y el que más y el que menos se cree capaz de presentar un plan de reforma que permita devolver al franco su antiguo prestigio.

Unos sostienen que lo único que procede es negarse a pagar a los Estados Unidos las deudas de guerra, puesto que ningún mal grave puede determinar esta actitud, ya que nadie cree que la flota americana se presente un buen día a bombardear Marsella, Cherburgo o cualquier otro puerto francés; otros opinan que lo más acertado quizás fuese vender en pública subasta alguna colonia importante, como Indochina o Marruecos, con lo cual se conseguiría un doble beneficio: entrar en posesión de una importante suma de dinero y evitar los quebraderos de cabeza que dan esos países, en los que continuamente se registran movimientos de insurrección. Existen también ciudadanos imaginativos que reclaman imperativamente la institución de una gran Lotería Nacional que sería una fuente de ingresos considerables.

A decir verdad, la idea de una Lotería Nacional cuyo producto se invertiría en el saneamiento financiero, ha rebasado el área de los bares y pequeños cafés donde los ciudadanos examinan las cuestiones de actualidad entre sorbo y sorbo de aperitivo. La opinión pública, en general, es partidaria de la Lotería, pero hasta ahora en los medios políticos y parlamentarios se observaba cierta indecisión respecto al particular. Ningún grupo político se había atrevido a adoptar una actitud franca y terminante en este importantísimo asunto. Mas he aquí que uno de los sectores más significativos del Senado, el grupo de la Unión Republicana, en el que figuran políticos notorios como Poincaré, Millerand, Marsal, Chéron y Lévy ha tomado el acuerdo de aprobar en principio la utilización por el Estado de una Lotería Nacional para hacer frente a las necesidades actuales del Erario público.

Claro es que los 95 miembros de la Unión Republicana del Senado han tenido especial cuidado de precisar que no se trata de una lotería permanente, sino de una lotería de carácter excepcional que será suprimida tan pronto como la situación financiera del país se despeje convenientemente.

Para la mayoría de los franceses, la idea de una Lotería Nacional no es nueva. Saben que existen loterías del Estado en Hungría, Italia, Suiza, Holanda y en los países escandinavos.

En Francia, al terminar la guerra, fueron presentados a las comisiones parlamentaria varios proyectos de creación de lotería; pero nadie del mundo político se

# CRONICA

EL TIEMPO EN GERONA

Observaciones registradas hoy tarde, a las 13 horas, por el Observatorio del Instituto Nacional de esta ciudad:

Temperatura máxima.....	Grados 12.3
Temperatura mínima.....	1.5
Humedad.....	40
Presión barométrica.....	749.1
Evaporación.....	1.3
Lluvia, total milímetros:	9.5
Cantidad nubes: 0 Clase:	cu
Dirección del viento: NE Fuerza:	1

Ayer los periodistas que hacen información en el Gobierno civil entraron a saludar al Gobernador civil D. Prudencio Rodríguez Chamorro.

Los recibió amablemente. Hizo el señor Rodríguez Chamorro manifestaciones que en estos momentos revisten importancia, a las cuales prestaron la atención debida los periodistas.

Expresó que aún no se había dado cuenta del salto que había dado, pasando de Comisario de Vigilancia al cargo de Gobernador civil.

Que procurará desempeñar el delicado cargo que se le ha confiado con honradez y buena voluntad, dispensando a todo el mundo el trato social con arreglo a las reglas que nos impone la educación.

Desde luego quiero—nos dijo—que el Gobierno civil sea transparente, que para censurar los actos del Gobernador no exista previa censura.

El despacho estará abierto para todo el mundo, cerrado solamente para los intrigantes, a quienes yo no he de escuchar ni atender.

Dos problemas se agitan en este momento. El llamado separatismo y la cuestión de orden público. Ni uno ni otro me asustan. Hace cuatro años que vivo en Cataluña, y cuando voy a Zamora, mi país natal, añoro las incomparables bellezas de esta tierra. Esto les dará idea a ustedes de la devoción que siento por esta región culta y fecunda.

Sé que son pocos los ciudadanos que alientan deseos de indepen-



## PANACEA CORELL

Cura els trastorns de la Dentió

Venda a les farmàcies

atrevió a examinar detenidamente los referidos proyectos. Lo mismo ocurrió en el plan propuesto por los señores Georges Bonnet y Bellet, que tendía a la amortización de todas las rentas francesas mediante la institución de una Lotería Nacional.

El principal argumento que esgrimen los adversarios de que el Estado instituya por su cuenta una lotería es el de la inmoralidad. El juego es inmoral, dicen; luego la lotería es también inmoral, porque en suma no es más que un juego.

Claro es que en nombre de la misma moralidad habría que suprimir el tapete verde que se refugia en los círculos aristocráticos y clubs privados y las apuestas mutuas que florecen a la vista de todo el mundo en los hipódromos, donde se cruzan sumas verdaderamente enormes.

Realmente, el Estado debe recurrir a los grandes remedios en casos de grandes males. Y el momento no puede ser más oportuno.

Noviembre de 1925.

### Crónica femenina

Cultivando la fealdad

En este mundo hay cosas para todos los gustos. La sabiduría de las naciones condensada en refranes y proverbios proclama que de gusto y colores no hay nada escrito, lo cual equivale a afirmar que siempre habrá razones y argumentos para apoyar o defender cualquier teoría.

Una artista famosa en los Estados Unidos, Lucile la Verne, es una mujer que tiene ideas muy personales acerca del arte teatral. Lucile la Verne, contrariamente a lo que hacen la mayoría de las actrices notorias que cuidan de acrecentar su belleza física por medio de artificios y de suntuosas «toilettes», se preocupa de cultivar la fealdad como elemento de interés espectacular y dramático. Dicha actriz, con el propósito de demostrar que los artistas creen agrado al público cultivando la belleza en virtud de concepciones falsas y convencionales, ha comenzado una serie de conferencias.

En opinión de Lucile la Verne, la fealdad ofrece para el público tanto poder de seducción como la belleza y en apoyo de su tesis la artista evoca el testimonio del teatro y del cinematógrafo donde puede comprobarse que los perso-

najes que interpretan papeles de cierta intensidad trágica y que aparecen en la escena desprovistos de atractivos físicos, son con frecuencia los que más apasionan al público.

Lucile la Verne no se limita solamente a predicar su extraño credo artístico, sino que también lo pone en práctica y representa siempre papeles de personajes antipáticos u odiosos y cuida siempre al caracterizarse de cultivar la fealdad con singular esmero.

Y sin embargo hay que reconocer que para desempeñar su cometido es preciso que la artista esté verdaderamente convencida de las teorías que proclama, porque Lucile la Verne sin estar dotada de una belleza excepcional, es lo que corrientemente se llama una mujer bonita. Y sabe Dios el sacrificio que representa para una mujer bonita sacrificar voluntaria y deliberadamente una parte de sus atractivos aunque sea a impulsos de un arte desconcertante del que se ha hecho sacerdotisa voluntariosa.

Lucile la Verne debutará pronto en uno de los primeros teatros de París. Qué acogida le reservará la mujer parisiense tan preocupada en todo momento de acicalarse y arreglarse para obtener un aumento de belleza?

Desde luego puede asegurarse que la famosa artista yanqui no tendrá en París imitadoras. Se reconocerá su mérito, se tributará quizá homenaje a su talento creador, pero sus teorías no prevalecerán en la latitud de París.

Como es posible imaginar que la parisiense siempre al acecho de novedades y artificios para dar nuevos encantos a su persona, pueda imitar el ejemplo de una artista que sostiene la disminución o por mejor decir la desaparición de la coquetería que es como la segunda naturaleza de toda mujer verdaderamente digna de este nombre?

### MARIA BOSCH

Anselmo Clavé, 27 (Bajos). - GERONA

LAVADOS DE CABEZA  
ONDULACION MARCEL  
CORTE DE PELO  
TINTURAS  
DEPILACION DE CEJAS

Especialidad en la tintura inofensiva

L'OREAL - HENNE

—SE VENDE establecimiento de la barbería. Numerosa clientela.—Razón esta Administración de 9 a 12.

### SALON MARCEL

Peluquería exclusiva para Señoras de R. OLIVET

El dueño de este establecimiento tiene el honor de poner en conocimiento del público que ha quedado abierto el expresado salón en la calle Progreso núm. 9 - pral.

ONDULACION MARCEL  
CORTE DE PELO  
LAVADO DE CABEZA  
MASAGE FACIAL  
INALACIONES DE GARGANTA  
TRATAMIENTO DE MANCHAS Y ARRUGAS  
ESPECIALIDAD EN TEÑIR EL CABELLO

### DR. DAUSÁ

Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y venéreo.

Tratamiento de los cánceres por el RADIUM RAYOS X de gran potencia. Radiografías instantáneas. Tratamiento de tumores de matriz, adeopatiaa tuberculosas, hipertrofia de próstata etc. etc.

### CONSULTORIO Y CLINICA MASSA

VIAS URINARIAS Y CIRUJIA GENERAL. — DERMATO - SIFILIOGRAFIA

Endoscopia del aparato urinario, de diagnóstico y operatoria — Laboratorio micro-químico y de serodiagnóstico (constante de Ambar, Wassermann, Hecht, Benjui coloidal, Ultramicroscopio). — Habitaciones para operados y enfermos en tratamiento.

#### RAYOS X

Aparatos de gran potencia y precisión de la casa SIEMENS Y HALSKE DE BERLIN.

RADIOTERAPIA PROFUNDA para el tratamiento del CANCER, tumores de la matriz, HIPERTROFIA DE LA PROSTATA, tuberculosis ganglionares y articulares, etc. etc. Radioscopia, y Radiografías instantáneas.

#### DIATERMIA

Gran aparato del Doctor ROUCAYROL de PARIS.

Curación incruenta de los tumores benignos de la vejiga, uretra, y otros procesos de las mismas. Tratamiento curativo de la gonococcia aguda y crónica en sus diversas localizaciones. Diatermia en general.

NORTE, 7 - GERONA - TELÉFONO 245

### No sufra Vd. más

Si padece Hernia no vacile en usar el Aparato Herniario Orri.

Se verá libre de las molestias y peligros de su dolencia, siendo su uso de una perfecta comodidad.

PRECISION ABSOLUTA

Su precio permite puedan usarlo los herniados sin excepción

Consultas de información gratis a MARIANO ORRI. — Cirujano Herniólogo.

Practicante del Hospital de Gerona

Plaza del Oli, núm. 6-3.º

GERONA

dencia y que se ha evocado como un fantasma el separatismo, y naturalmente, pocos o muchos, he de desplegar todas mis actividades para llevarlos por el buen camino, respetando a todo el mundo que es el mejor método para que se me respete a mí.

La cuestión de orden público está en el tapete de todas las naciones. He dicho que no me asustaba porque lo conozco y he tenido que tratarlo durante el tiempo que he desempeñado el cargo de Comisario de la frontera.

Mi conducta particular y oficial la apreciarán ustedes mismos y la verá el público.

Tengo vehementes deseos de ser útil a todos, y sobre todo, trabajar por el bien de la provincia, respetando, como antes he dicho, las ideas políticas de todo el mundo, que para el bienestar de la patria, el esfuerzo y la honrada actividad de todos ha de ser apreciada desde este puesto.

Terminó el señor Rodríguez Chamorro su conversación con los periodistas porque tenía que salir para Figueras, donde reside aún su familia, a la que recogerá dentro breves días, para residir definitivamente en esta capital.

A la cortesía y al cariñoso recibimiento hecho por el Gobernador civil a los informadores de la opinión, correspondemos nosotros desde el campo de la oposición, reiterando nuestro ofrecimiento personal y profesional para todo aquello que redunde en bien de los intereses materiales de la provincia, y de una manera especial de los espirituales, en el sentido de que el país recobre todas las libertades perdidas por las que tanto se ha luchado y tanta sangre se ha derramado.

**Se pagará** traspaso a tienda que reúna condiciones y que sea en punto céntrico.—Dirigirse a esta Administración.

—JOVEN desea habitación sin muebles para instalar dormitorio con aseo y lavado de ropas. Escribir a esta Redacción.

Debiendo procederse a la renovación de vocal representante de la Empresa de Automóviles de la Junta provincial dentro del actual trimestre se invita a todos los concesionarios de transportes en automóviles de esta provincia para que concurren a la elección de un representante y designación de suplente para el día 11 de Diciembre próximo.

El anuncio del próximo concierto de la «Associació de Música» de esta ciudad ha despertado el mayor interés, por haber sido confiado a la eminente clavicembalista polaca Wanda Landowska, artista que ha logrado los más grandes triunfos en todos los grandes centros musicales.

Wanda Landowska es actualmente profesora de Interpretación de la Música de París, y sus grandes méritos artísticos acaban de ser reconocidos oficialmente por el gobierno francés al otorgarle la preciada Legión de Honor.

El concierto Wanda Landowska, segundo del cuarto curso de la «Associació», tendrá lugar el miércoles día 18 del corriente, en el Teatro Principal, pudiendo sólo asistir a esa magnífica manifestación artística, los socios de dicha entidad y sus familias.

En la Contaduría del Teatro, Casa Durán, se formalizan las inscripciones de nuevos socios.

La guardia civil de Olot ha denunciado, recogiendo la escopeta, al vecino de la misma Alberto Galcerán Grabulosa, por haberlo

sorprendido cazando sin licencia.

Han sido puestos a disposición del Juzgado, por el Comisario de Vigilancia, dos niños menores de edad por haber sustraído de una barraca de Ferias, 4 relojes, una cadena, una máquina de afeitar, un lápiz-pluma, 5 pitilleras y 6 monederos, todo lo cual fué recuperado.

El Comisario especial de Vigilancia francés del Perthus M. Marius Bonille, ha pedido a la sociedad «Hidro-Eléctrica» del Ampurdán en Figueras, que le facilite el alumbrado eléctrico gratuito para las oficinas del Comisariado de aquella población, donde tiene varios abonados.

Son muchos los españoles que transitan por aquella frontera, y a ciertas horas de la tarde, no se les pueden revisar los pasaportes por estar cerrada, por falta de alumbrado, la oficina.

Se trata de facilitar unos siete kilowatts al mes, con lo cual, la referida sociedad, prestaría un buen servicio a sus compatriotas, accediendo a la petición.

Un auto que llevaba el número 1.750 pero cuya matrícula se desconoce, atropelló en el kilómetro 13 de la carretera de Gerona a San Feliu de Guixols al vecino de Cassá de la Selva José Pau Buigas, de 76 años, causándole erosiones de próstata reservado en distintas partes del cuerpo.

Cometido el atropello, el auto aceleró la marcha desapareciendo.

Será cosa de que el Ayuntamiento estudie, y dé una solución a la memoria que sobre el servicio de limpieza pública tiene hace días presentada. Nos da pena, en estos días invernales en que vamos a entrar, ver a las ocho de la noche, todavía, recorriendo nuestras calles para recoger las basuras, los carros de la limpieza pública, dejando algunas veces desatendido este servicio por falta de medios materiales.

La limpieza es la base higiénica de las poblaciones.

La importancia de este servicio está demostrada en el interés que todas las ciudades modernas le prestan.

Es necesario que la Corporación que ahora dispone de mayores ingresos que antes, acometa esta reforma para resolverla en tiempo oportuno.

Nada lograremos embelleciendo la ciudad, si la suciedad de nuestras calles y de nuestros paseos, no fuera desterrada, implantando un buen servicio de limpieza, que hoy se efectúa en forma mixta y anticuada.

En los escaparates de la INDUSTRIA ELECTRICA Ciudadanos 11 y Minali 1, causa admiración del público la exposición de aparatos y accesorios para la Radio Telefonía Marca BELL.

FABRICACION WESTERM considerada como el gigante de la RADIORECEPCION

Nótese en la misma la tan acreditada pila Radio LOT de mínimo coste y máximo consumo.

—OBRERS. PAGESOS, E SPORTMANS: No oblideu que'l millor trajo per ivernés el de vellut i el millor Vellut és el Bertrand. És el més fort, sòlit i il·lustrós. Setanta anys de èxit no igualat.— Demaneu lo al vostre sastre. Tots ne tenen. Distintiu: Cadeneta brodada, patentada.

El Ayuntamiento de Planolas anuncia para el próximo día 17 del actual, la subasta de 560 árboles maderables, tasados con pe-

setas 4.800, y otro grupo de unos 300, valorados en 4.500 pesetas.

Oficialmente se ha declarado la existencia de la fiebre aftosa en el término municipal de Ripoll, y extinguida en los de Ribas de Freser y Campellas.

El Ayuntamiento de Puerto de la Selva anuncia la subasta de las obras de construcción de la Casa Consistorial, bajo el tipo de pesetas 15.095'13.

**MALALTIES DEL ESTOMAC I BUDELLS**

Consultori especial del **Dr. J. M. VAYREDA**

Dissabtes de 10 a 3.—Albareda, 10.

La Alcaldía de Begudá abre un concurso para la provisión en propiedad de las plazas de Médico titular e Inspector municipal, Farmacéutico, Veterinario, Inspector de carnes e Inspector de epizotias.

D. José Sagrera Corominas ha solicitado autorización para establecer un Colegio de primera enseñanza, no oficial, con el nombre de «Academia Palafrugellense», en la villa de Palafrugell.

**CAZADORES**

Gran liquidación en armas, cartuchería, pólvoras, perdigones y accesorios del ramo. Todo a precio de factura, por ausentarme. Gran ganga. Visitar esta casa y os convencereis.

Armería de don Antonio Companys Ciudadanos, 4.—GERONA.

**Por teléfono**

Madrid, 10, a las 17'30.

De Marruecos

Después de las palabras pronunciadas por el mariscal Petain, al regresar el domingo a París, y transmitidas a este diario, afirmando que la guerra había terminado con la debilidad de Abd-el-Krim, y que ahora, solamente se ocupaba de encauzar la obra política, son muy significantes las manifestaciones hechas a los periodistas en Rabat por el nuevo Alto Presidente francés señor Stec, las que sin duda llamarán la atención de los hombres públicos que siguen atentamente el desarrollo del problema marroquí.

Se podrían concretar dichas declaraciones de la siguiente manera:

«Nosotros no hemos hecho negociaciones de paz con Abd-el-Krim, pero si él cesa las hostilidades, nosotros no las continuaremos.»

Dice el señor Stec, que se ha hablado de la llegada de emisarios de Abd-el-Krim para negociar la paz. Dichos personajes—ha añadido—no han sido mandados por Abd-el-Krim. Son «amateurs», informadores, no embajadores oficiales a quienes se les ha querido dar una importancia que no tienen.

Nosotros no estamos en guerra declarada, y dentro las circunstancias presentes, «hacer la paz» no puede significar otra cosa que cesar en las hostilidades.

Yo puedo garantizarles a ustedes que si nuestro turbulento vecino se decide a renunciar al combate, no seremos nosotros quienes lo sostendremos, y entonces, sin protocolo diplomático, la paz renacerá automáticamente.

Más noticias

Ha despachado con el Rey el general Muslera.

—Se ha firmado un decreto de Fomento regulando el servicio de transportes, suprimiendo los carruajes de dos ruedas.

—Ha sido nombrado Juez de 1.ª Instancia de Santa Coloma de Farnés don Francisco Rodríguez Villamartin.

—En Trieste ha habido grandes disturbios contra los italianos, saqueando los comercios de los súbditos de Italia como protesta contra las autoridades fascistas.

Barcelona, 10. A las 17'30.

Noticias

Ha sido detenida por la policía María Prieto que estaba reclamada por el Juzgado de Hostafranch.

También ha sido detenido Enrique Tirandiez reclamado por esta fa.

—A José Moyan le han robado la cartera con 600 pesetas.

—Han sido clausurados el «Centre de Dependents» y el «Centre Enciclopèdic».

—Se ha aumentado el precio del pan en cinco céntimos el kilo. Se venderá a 70.

—Los estudiantes de la Universidad de la facultad de medicina se han declarado en huelga no entrando ninguno en las clases.

—Entre Sabadell y Moncada han chocado un auto y otro vehículo cargado de tocinos, resultando un herido.

—Los médicos de la Sociedad de Naciones, encargados de estudiar la sanidad del puerto de Barcelona, han sido recibidos por las autoridades y la Junta de Obras del Puerto.

**Galería Jou**

Instalada en el antiguo local GARCIA.—Calle San Francisco, 17. (Subida Puente Piedra).

FOTOGRAFIA CON LUZ NATURAL Y POR LA ELECTRICIDAD.



**SALON GRAN-VIA**

Miércoles noche y Jueves tarde y noche, días 11 y 12 actual.

EXTRAORDINARIAS — FUNCIONES —

ESTRENO de la comedia de largo metraje

**La muchacha detective** por Besie Love.

ESTRENO de la «película en relieve Cinégliphe», comedia en dos partes titulada

**LA OCASION**

ESTRENO de la extraordinaria producción

**La danzarina del Nilo**

drama en 6 partes basada en los tiempos de Faraón Tut-Ank-Amen creación de Carmen Myers.



**Pedro Granés**

Compra y venta de fincas

Hipotecas, siempre capital disponible

Se tramiten con toda reserva y urgencia los encargos

Horas de despacho: de 10 a 12 y de 4 a 6.

Calle S. Francisco, 5—entresuelo

—SE CEDEN dos habitaciones amuebladas para dormir. Razón Rambla Pi Margall n. 6, 3.º 2.ª.

# Banca Arnús

SUCESORA DE EVARISTO ARNÚS

Casa Matriz: PASAJE DEL RELOJ

Casa Central: PLAZA DE CATALUÑA, 22

BARCELONA

## SUCURSAL DE GERONA

### OPERACIONES QUE REALIZA ESTA SUCURSAL

Compra, venta y entrega en el acto de toda clase de títulos de contratación corriente. § Descuento de cupones y títulos amortizados. § Examen cuidadoso de todas las amortizaciones de títulos, cuyos cupones hayan sido pagadas en nuestras cajas, avisando a los interesados caso de resultar alguno amortizado. § Canje de títulos, estampillaje, nacionalización y agregación de la hoja de cupones. § Suscripción a todas las emisiones. § Cuentas corrientes de títulos a la vista, abonando los cupones libres de comisión. § Depósito de títulos en custodia, franco de derechos. § Cobro, descuento y negociación de letras y demás efectos comerciales sobre plaza, península o extranjero. § Cartas de crédito y giros postales o telegráficos sobre península o extranjero. § Cuentas corrientes a la vista en moneda nacional y extranjera con interés y libres de comisión. § Imposiciones a plazo fijo con abono de intereses según los plazos. § Cuentos de ahorro con interés. § Compra-venta de toda clase de monedas de oro, billetes o cheque. § Préstamos con garantía de títulos. Y todas aquellas especiales que integran la Banca y la Bolsa.

## LA PUDA DE BAÑOLAS

Aguas sulfhídricas, sulfhidratadas-sódicas, silicatadas y radioactivas.

Análisis del Dr. Oliver y Rodés.

Son las de Europa que contienen más sílice y coloidal silicato sódico. Sus salas de inhalaciones y pulverizaciones, departamentos de baños y duchas son de las mejores de España.

Comienza la temporada en 1.º de Mayo y termina el 31 de octubre.

CURA: dolencias de la piel, faringitis, escrofulismo, afecciones crónicas del aparato respiratorio; siendo muy adecuado para los avariósicos y mercurializados.

Según comunicación a la Academia de Medicina, del Médico-Director, Dr. Mascaró, producen milagrosos efectos en: litiasis renal, gota y prurito vulvar.

Respecto a la litiasis dice: «Muchos litíasicos que llegan al Balneario expeliendo difícilmente cálculos voluminosos, acaban por expulsarlos, con facilidad, mucho más reducidos y hasta los uratos granulosos se convierten en el simple pelvillo de una orina sedimentosa.»

Y respecto al prurito vulvar, entre otras cosas expresa: «He podido anotar algunas curaciones que verdaderamente me han sorprendido, y que han dejado asombrados a los enfermos y hasta a los médicos que desconfiaban del éxito hidroterápico.»

## GRAN TINTORERIA MECANICA LOS MIL COLORES MOVIDA A VAPOR

Esta casa cada día más complacida del favor del público, ha montado sus talleres en forma para que todos sus trabajos salgan a la perfección extrema que puede desear el más exigente de los clientes.

Esta casa es la única que trabaja con maquinaria moderna.

SERVICIO ESPECIAL PARA LOS LUTOS Y LAVADOS EN SECO

Lavado de Cortinajes enteros transparentes, blondas, boas, guantes.

Todos los encargos de compromiso se entregan a las 6 horas.

PLANCHADO A VAPOR : SE HACEN PRISADOS DE TODAS CLASES

SUCURSALES: Inglés, Amer., Bañolas, Cassá de la Selva, Caldas de Malavella, La Escala, La Bisbal, Llagostera, Santa Coloma de Farnés, Torroella de Montgrí, Salt.

A. Güell.-Gerona Despacho: Zapaterías Viejas, 8. Taller: Barca, núm. 2. En Palamós: Paseo Castelar.

Desinfección de toda clase de ropas, Mantas de Cama y Viaje.

### DR. FIGUERAS I DR. FAIXAT RADIÓLEGS

Dels Hospitals de Paris, Berlin i Viena. Radiòlegs del Institut de la Dona que Treballa de Barcelona.

Diagnòstic i tractament, per mitjà de raigs X i de Radium de tumors interns i externs (Cranc, fibroma, sarcoma, etc.)—d'adenopaties tuberculoses, (minobes)—Tuberculosi d'ossos i articulacions, (tumors blancs). Curació de tumors i malalties hemorràgiques de la matriu. Tractament incruent de la hipertrofia de la Próstata. Curació de la hipertrofia d'amigdales (glandules).

BARCELONA: Ausias March, 48-pral.  
GIRONA: (tots els dissabtes i diumenges) Progrés, 4, primer.

Imp. EL AUTONOMISTA - Gerona

### CONSULTORI MÈDIC - QUIRÚRGIC JUBERT

Malalties de les criatures.—Malalties de la pell.—Cirujía infantil.—Cirujía ortopèdica.

Instalació de RAIGS X de gran potència per a diagnòstics difícils i de precisió.—Fotografies instantànies.—RAIGS X transportables a domicili, de menor potència.

Zapateria BES Liquidación de calzado charolina y color señora, a 10 pesetas par.

Inmenso surtido de calzados finos color, Sra. y Caballero, a precios sumamente económicos.

Rambla Pi y Margall, 4. GERONA

## GARAGE CALLICÓ

## AUTOMOVILES BUICK

AGENCIA

### GERONA. JAIME I, NÚM. 14

TELÉFONOS: URBANO, NÚM. 52. INTERURBANO, 53

## Centro Comercial Administrativo

DE

## José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 — Apartado, 19

Telefonos | Urbano, núm. 85  
Interurbano, 61

Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17 — Teléf. 427

Licencias de caza, arma y pesca

Ingresos y consultas sobre cuotas militares

Despacho de patentes de todas clases

Inscripción de motos autos y títulos de chófer

SUD-DIRECCION DE LA COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

### AURORA

REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID

Curación radical de las hiperclorhidrias gástricas (agros), catarros del estómago, vias biliares y artritis, con el uso de los

## Poli-Alcalinos "Comas"

Desaparición completa de las enfermedades de la piel, herpétides eczema impétigos, especialmente erisipelas y quemaduras con la aplicación de la

## Alba-Crema "Comas"

MUESTRAS GRATIS SOLICITANSE A

Farmacia Laboratorio Condom, Rogent, 44. - BARCELONA

En venta Farmacia Francisco Rocá, Plaza Oli. GERONA